



LE
DERNIER DES VILLEROY

Et sa Famille (*)

FRANÇOIS, le favori des dames et du roi, était né à Lyon, le 7 avril 1644 et non le 10 avril 1643, comme l'ont dit quelques biographes.

A vingt ans, le 16 janvier 1664, il fut nommé colonel du régiment de Lyonnais, ce qui honora infiniment, sans doute, les vieux officiers de ce corps. Afin de lui faire gagner ses éperons, il fut envoyé en Hongrie, où il se battit vaillamment. A la bataille du Saint-Gothard, il fut blessé au bras d'un coup de flèche et vint se rétablir à Paris.

En 1667, il prit part à la première campagne de Flandre; assista, en 1668, à la prise de Dôle; servit, sous Condé, au passage du Rhin et, sous Turenne, dans le Palatinat de si douloureuse mémoire. Le 13 février 1674, il fut nommé maréchal de camp; se signala au siège de Besançon et à la bataille de Sénéf; à Steinkerque (26), il se jeta en aveugle

(*) Voyez la *Revue du Lyonnais* de juillet, août et septembre 1887.

(26) 4 août 1692.